

Aufsichtspflicht und Haftung

FALL 2

Die Naturfreunde Jugend unternimmt eine Maiwanderung. Der Tag ist heiß, der Planet sticht, ein Tag mit 30 Grad. Die Jungen und Mädchen im Alter zwischen 13 und 18 Jahren beschließen, ihren Durst in einer Kneipe zu stillen. Sie gehen in den „Löwen“. Die Bedienung nimmt die Bestellungen auf. Paul (17 Jahre) bestellt sich eine Cola mit Schuss. Die drei Mädchen Yvonne (14 Jahre), Irina (16 Jahre) und Maja (18 Jahre) bestellen je einen eiskalten Schnaps und zum Nachspülen je eine Buttermilch. Philip (16 Jahre) lechzt nach einem Hefeweizen. Mariella (18 Jahre), die Gruppenleiterin, lässt sich eine Maß Bier und einen Obstler bringen. Alle anderen begnügen sich mit einem Radler. Die Bedienung eilt an die Theke und gibt die Bestellungen auf. Philip schmeißt derweil eine Runde Zigaretten. Zum Abschluss der Maiwanderung gehen alle noch zum Maitanz der DGB-Jugend. Mit dem 0.07 Uhr Bus fahren sie unter Aufsicht von Mariella nach Hause, die jedes Gruppenmitglied bis an die Haustüre bringt.

Wie nimmt die Gruppenleiterin ihre Aufsichtspflicht wahr?

Versucht die rechtlichen Fragen zu klären!

Fasst eure Ergebnisse für die Gesamtgruppe auf einem Plakat zusammen!

Obligatory supervision and liability

Case 2

The nature lovers youth group is doing a hike in may. It's a hot day with 30 degrees Celsius, the sun is burning. The boys and girls, who are between 13 and 18 years old, decide to quench their thirst in a pub. They go to a pub called "Lion". The waiter takes their orders. Paul (17 years old) orders a coke with a splash of rum. Each of the three girls Yvonne (14 years old), Irina (16 years old) and Maja (18 years old) order an ice-cold schnapps and a glass of buttermilk to wash it down. Philip (16 years old) is craving for a wheat beer. Mariella (18 years old), the group leader, gets herself one litre of beer and a fruit brandy. The others content themselves with a shandy. The waiter hurries to the counter and places the order. Meanwhile, Philip is standing a round of cigarettes. To finish the hike in may the group joins the may ball of the DGB youth group. They take the bus at 0.07 and get home, supervised by Mariella who accompanies every group member to the front door.

How is the group leader fulfilling her obligatory supervision?

Try to clarify the legal issues!

Summarize the results for the whole group on a poster.